

Kromali

The background features a central glowing sphere with a rainbow gradient, surrounded by several translucent, colorful ribbons that swirl and loop around it. The overall aesthetic is futuristic and artistic.

Une création **Réunion Métis**

Festival de création
contemporaine
de La Réunion

1 – 3 décembre 2023
19h00 – 0h00
Ville de Saint-Paul

Événement gratuit

www.reunionmetis.re |    

Le lien

thématique 2023

Le lien entre deux individus,
entre l'individu et la nature,
entre l'individu et l'univers,
nous pousse à la rencontre
et nous amène à nous questionner
sur nous-mêmes.

**Ainsi, pour créer ces liens,
il faut faire plusieurs pas.
2 pas, 3 pas, 4 pas...
Mais parfois un seul suffit.**

+ de 130 artistes à découvrir
autour du parcours

Installations artistiques



Origo

Artistes : Thibault Wehrle, Thierry Dumont, Tica Mikol et Thomas Lopez

Cette installation interactive multisensorielle en temps réel, où chacune de vos interactions façonne un paysage en constante évolution, nous invite à conscientiser nos liens au vivant, dont nous sommes tou.te.s dépendant.e.s.



Trajectoires

Collectif : SLOW architectures

« Trajectoires » est une expérience commune qui questionne les interactions humaines à l'aide de l'archétype de la balançoire revisitée. Venez vous balancer au gré des un.e.s et des autres ! scans tridimensionnels de coraux. Une expérience sensorielle qui fait écho à la fragilité de notre écosystème. **Artiste : Rdutemps**



Corail

Artistes : Valentin Teurk, Antonin Voisin, Simon Rouby et Stan Record

Cette installation immersive vous invite à déambuler parmi des coraux géants qui s'animent à la tombée de la nuit grâce à des projections de scans tridimensionnels de coraux. Une expérience sensorielle qui fait écho à la fragilité de notre écosystème.



De quoi parlait le vent ?

Artiste : Karine Maussière

"De quoi parlait le vent ?" est une installation immersive de pans de cyanotypes végétaux brodés d'une faune phosphorescente. Un hommage à l'éphémère et à la beauté fugace du vivant.



Le Nid

Artiste : Rdutemps

« Le Nid » explore les thèmes de la connexion, de l'interdépendance et du lien à travers la représentation du nid d'oiseau. Une installation artistique visuelle et sonore qui vous invite à vous allonger et à prêter l'oreille !



Toute séparation est un lien

Artiste : Maotik

Si la lune avait une influence et un pouvoir dans nos vies, quelle serait-elle ? Avec cette installation interactive, « Toute séparation est un lien » combine l'art, la science et la technologie. C'est une invitation à contempler le réseau complexe des relations qui existe, même entre des éléments que tout semble séparer... Une ode à l'unité inhérente qui imprègne le monde naturel.

Street Music

4 espaces

Vendredi 1er décembre

Valentin Joli Cœur Dj Set Sélection Océan Indien
DCM Rap/Slam
Eat My Butterfly Electro Maloya / Afro Futur
TAPOK Live Band Créole/Océan indien
Salangane Chant / Maloya
Equality HIFI Reggae/Dub/Roots
DA SKILL Dancehall/Rap

Samedi 2 décembre

Kaloune Electro/Afro Futur/Chant
Patrick et Samantha Electro/Vintage
OUSANOUSAVA Chant/Sega/Maloya
Audrey SAAD & Brice NAUROY Chant/Classique
Loki Lonestar Electro/Hardcore/Métal
Ben GAZAR Chant/Tradition
KOBALD Electronica/Ambient
Sedjem et David ADELSON Live/Electro/Batterie

Dimanche 3 décembre

Jimmy MARIAPIN Indie/Tradition
INSULA Electro Maloya/Afro Futur
Valentin Joli Cœur Dj Set Sélection Océan Indien
Danyèl WARO Chant/Maloya
Audrey SAAD & Brice NAUROY Chant/Classique
Mr JOCE BAND Rock/Blues/Maloya Blue Rock

Performances



Mouvement Zarlor

Compagnie : Gran Pat'

Cette déambulation immersive invite les spectateur.ice.s à rejoindre la nature en mouvement et à contempler sa mutation.



Le Banc

Association : La Bagasse

Le temps de trois soirées, trois improvisateur.ice.s vont faire vivre un banc public de Saint-Paul qui n'attendait qu'eux !



Mademoiselle Cantatrice

Artiste plasticien: Lionel Lauret
Au piano : Lise Van Dooren
Soliste : Moïra Conrath

Un lien poétique entre un piano, une voix, une robe et des images, s'exprime à travers Mademoiselle Cantatrice.



Tradere

Chorégraphe et danseuse : Eulalia Santanach
Danseuse : Élia Lopez González
Danseur : Mario García Sáez
Musicien interprète : Carlos Martorell

Cette pièce de danse contemporaine et de musique électronique live explore la pratique des traditions qui implique le corps.

Interventions urbaines



La Rencontre

Artiste : Stéphanie Lebon

« La Rencontre » casse toutes les barrières physiques ou culturelles et fait se retrouver chaque île de l'océan Indien sur un même support, une même temporalité en mêlant différentes phrases ou mots de différents auteurs. Le tout crée une fresque poétique de textes composés.



Scènes de vie

Artiste : SEPT

Sur une fresque murale, découvrez les interactions et les liens qui se nouent entre les poissons, des scènes de vie du monde aquatique qui prennent vie par la technique de la gestuelle du tricot, utilisée en tag urbain.



Taxi Brousse

Artiste : AirJP Tagman

« Taxi Brousse » est une récolte d'histoire, d'objets, de paysages auprès des habitants de Saint-Paul, qui se matérialise dans une installation éphémère accompagnée de récits sonores et d'une peinture murale pérenne.



Passerelles

Artiste : @rantdanrond

Partez à la découverte des fresques qui rendent visible les liens, les passerelles d'une identité commune de la culture réunionnaise et n'hésitez pas à transmettre ce savoir si le cœur vous en dit !

Initiatives «faire ensemble»

4 épices

Pour ce projet artistique, culinaire et social, les habitants du quartier de Plateau Caillou se sont associés avec Rdutemps et DEFI du Département, un chef cuisinier - Ludovic Amédée, RESTO LA KOUR du magazine ZEST et l'école de formation CREE pour vous proposer un menu à déguster et des créations artistiques.

Bois de Lettres

Cette installation éphémère et participative est un feuillage de souvenirs d'anecdotes, de mots, de secrets. Elle prend vie avec vos mots, écrits sur des cartes postales et accrochées aux branches, qui seront ensuite offertes aux passants.

Installation des élèves de l'ESA Réunion

Cette installation artistique est créée par des élèves de l'école Supérieure des Beaux-Arts du Port, lors d'un workshop avec l'artiste Karel Perrusot.

Fresque PRE

Artistes : Zemar et Repy

La fresque sur les volets de La Cerise est réalisée par les jeunes du Programme de Réussite Educative de Saint-Paul.

De la médiation

Les étudiants du BTS Tourisme du lycée Evariste de Parly vous accueilleront sur le festival pour vous informer et vous faire découvrir la richesse de ses créations artistiques. N'hésitez pas à les solliciter !

Les + de cette édition

Une **œuvre collective**, inspirée par la thématique du lien et fruit de l'imagination de tous les artistes de cette édition, évoluera durant les 3 soirées !

Des installations ludiques et participatives

Des **modules scénographiques**, imaginés par les étudiant.e.s de première année du BTS tourisme du Lycée Evariste de Parly, vous amèneront à vous interroger sur la thématique du lien de manière ludique et immersive. Et retrouvez l'incontournable **mur d'expression**, un espace de libre créativité tout en formes et en mots !

Des bals : allons danser !

Le samedi, la piste de danse sera aux sons des rythmes latinos. Vous commencerez sur une initiation Salsa/batchata avec Quentin suivie d'une danse libre. Le dimanche, venez profiter d'une initiation au rock'n roll avec Catherine et Geoffrey, suivi d'une soirée libre.

La boîte dans ma boîte

Cette installation artistique est à l'image des cabinets de curiosités. Chaque objet déposé par les collaborateur.ice.s des entreprises partenaires est porteur d'une histoire symbolisant les liens qui se créent en son sein.

Les Premières Scènes 2023

Chaque soir, découvrez de nouveaux talents péi, en musique et en performance.

Les OFF

Devenir Océan

Une exposition sonore sous l'eau des photographies d'Aline Escalon accompagné de la musique de Arashkha intitulée «Under the Water».

Lieu : Piscine municipale du front de mer de Saint-Paul

Un espace famille de 16h00 à 19h00

Atelier : Zoizos de mon île

Un atelier à base de matériaux de récupération qui permet de fabriquer son petit zoizo imaginaire.

Artistes : Rdutemps

Le challenge du lancer de savates

Un jeu ludique avec une dimension culturelle animée par Sergio Grondin et organisé avec l'OMS de Saint-Paul.

Ce sera à qui lancera la savate pigeon le plus loin !

Exposition «Dessiner la ville de Saint-Paul»

Cette exposition s'inscrit dans le cadre du 360e anniversaire du peuplement de La Réunion. L'occasion pour les illustrateurs et illustratrices péi de mettre à l'honneur la ville de Saint-Paul à travers 12 lieux emblématiques de la ville.

Exposition Territoire-Bis avec notre partenaire Léspas

Commissaire d'exposition : OPUSART

Cette exposition collective se veut d'apporter une sensibilisation géographique concernant la place de l'art et de ses acteurs, sur des territoires.



Association Réunion Métis Allons faire ensemble !

L'association Réunion Métis a vu le jour en février 2020, grâce à une démarche originale : un partenariat public-privé.

À but non-lucratif et reconnue d'intérêt général, elle a pour objet d'organiser, de soutenir et de promouvoir toute action à

caractère culturel et artistique, tel que le festival ; mais aussi de développer et de sensibiliser tous les publics aux actions favorisant le vivre-ensemble réunionnais.

Comment ?

En organisant, en participant et/ou en soutenant des activités artistiques, éducatives et culturelles à dimension sociale, sociétale et environnementale.

Merci à tous nos contributeurs

